

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 6793.

Suscripcion en Córdoba... (Por un mes... 8 rs.  
(Por trimestre... 22 rs.  
Fuera de Córdoba... (Por un mes... 10 rs.  
(Por trimestre... 28 rs.

DOMINGO 6 DE ABRIL DE 1873.

Los señores suscritores de este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quinientas líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XXIV.

## Noticias.

### NACIONALES.

De La Correspondencia de España y demás periódicos copiamos las noticias siguientes:

Hablase, según dice un colega, de que los carlistas han desembarcado algunos cañones en un puerto de Vizcaya.

Mañana ó pasado se publicará el decreto sobre rectificación de listas electorales, abreviando los plazos conforme á lo dispuesto en el voto particular del Sr. Primó de Rivera, aprobado como ley.

Por el ministerio de Hacienda se va á expedir una circular, disponiendo que no se suspenda la marcha de la administración, ni se interrumpa la recaudación de contribuciones durante el período electoral, en armonía con lo que preceptúa la Constitución del Estado.

Por el ministerio de la Gobernación se prepara una circular dando instrucciones sobre los medios de abreviar la tramitación de expedientes y forma de evitar dilaciones en los mismos.

En estos momentos y en el ministerio de la Gobernación se agita con grande interés una cuestión de patronatos importante que afecta directamente al colegio de padres Escolapios establecido en Sanlúcar de Barrameda, que fué creado con productos de una fundación pia particular destinada á la enseñanza de la juventud. Una comisión de escolapios ha visitado con tal motivo al señor ministro de la Gobernación.

Dice un periódico, que la indisciplina de que dió muestras en Falset una parte del batallón cazadores de Madrid, fué producida porque el general Contreras remitió la orden separando á todos los jefes por conducto de un alférez, habiéndose visto los soldados sin dirección.

La permanencia de algunas partidas carlistas en varios pueblos de Tarragona ha dificultado la llegada á la capital de algunos señores diputados provinciales.

El capitán Mastrat, del batallón del coronel Juan Martí (\*) Chic de las Barraquetas, sorprendió ayer en Cervelló una partida carlista, haciéndola un muerto y un herido.

Parece que la interrupción de la vía férrea de Barcelona á Zaragoza ha impedido la llegada del tren-correo. Los carlistas, según se cree, han vuelto á cortar la línea.

Ayer llegó á Barcelona el general Patiño, y acto continuo se encargó del despacho de la capitana general y del gobierno militar de dicha plaza.

El club republicano de Fregenal ha pasado una comunicación al ayun-

tamiento exigiéndole que en el acto resignara sus poderes en una junta revolucionaria salida del seno de aquel, presidida por D. Nicanor Galán, á lo que el ayuntamiento accedió, porque habiendo pedido fuerza á la autoridad civil de la provincia, esta le aconsejó, en comunicacion oficial que hemos visto, que presentara el municipio su dimision si no tenía fuerza moral para contener las masas del pueblo.

Leemos en la España federal:

Según cartas que tenemos á la vista de Andalucía, Valencia, Aragón, Baleares, Canarias y otros puntos, vemos con satisfacción que los republicanos de antigua y limpia historia, temerosos de que la república se mistifique y de que la federación se dificulte, empiezan á tomar la iniciativa para organizar y constituir los estados en que con arreglo al pacto federal habrá de dividirse España; sin que se entienda con esto que pretenden relajar en lo mas mínimo los lazos de la nacionalidad para todo lo que se refiera á intereses generales.

El colega añade que los pueblos están en su derecho de la misma manera que las Cortes se abrogaron el derecho de proclamar la república.

Decíase anoche que la facción situada en Peñacerrada habia practicado un reconocimiento sobre Logroño para pasar el Ebro por el puente de dicha ciudad; pero que sabiendo la actitud de las tropas y voluntarios de dicho punto, habian retrocedido al día partida, corriéndose en direccion á Victoria.

El señor ministro de Estado ha celebrado una conferencia con la junta directiva del partido republicano, á la que se atribuye gran importancia. En ella, según se asegura, se trató con toda detención la cuestión política del momento, y parece que las opiniones no estuvieron completamente conformes en la manera de apreciar los procedimientos mas oportunos para dominar las dificultades que pesan sobre el Gobierno republicano.

El comandante general de Extremadura ha regresado á Badajoz después de haber recorrido los pueblos de la provincia y restablecido en ellos la tranquilidad material.

Sabiendo las autoridades de Orihuela que de los 400 fusiles entregados á los voluntarios habia desaparecido una gran parte, dispusieron ayer un reconocimiento, del cual no aparecieron mas que 70 fusiles. El gobierno ha dispuesto que se remitan á Orihuela otros 200 con encargo especialísimo de que sólo sean entregados á las personas de cuyos antecedentes liberales y honrados no pueda dudarse.

Por telégrafo acordó ayer el Gobierno suspender la órden de despe-

didada que iba á ser comunicada á los 1.800 obreros de la fábrica de armas de Oviedo, cuyos trabajos se hallan suspendidos por falta de recursos.

La poblacion obrera de la capital de Asturias se halla extraordinariamente excitada por la idea de que van á quedar sin trabajo y por consecuencia sin pan numerosas familias, y es de temer que ocurran serios conflictos si se suspenden las labores en la expresada fábrica.

Los sevillanos, y con ellos el considerable número de forasteros que en esta época inunda la capital de Andalucía, están de pésame este año. Cartas que recibimos de nuestro corresponsal anuncian que las cofradías han convenido en que no se verifiquen esta Semana Santa las procesiones ni el Santo Entierro, que por su carácter religioso y suntuosidad tienen universal reputacion.

El comercio y la industria de Sevilla lamentarán sin duda esta resolucion.

No parece cierto lo que se ha dicho sobre que don Carlos haya dirigido una carta al duque de la Torre pidiéndole que defendiera su causa; lo que si parece cierto es, que el marqués de Gramosa solicitó una carta de introduccion para el duque de la Torre y que no pudo obtener. Así lo leemos en la Epoca.

Dice la Epoca:

Nos dicen de Bayona que, contra nuestra costumbre, andamos un tanto desorientados sobre el paradero del pretendiente, el cual, á pesar del decreto de espulsion, seguia muy cerca de Bayona, recibiendo corte y presidiendo banquetes. Parece que á menudo se le vé entre Biarritz y Bayona, y que públicamente manifiesta la certidumbre de que Cabrera no ha de ayudar su causa.

El Sr. Pi y Margall proyecta reunir en su ministerio y negociado correspondiente la alta inspeccion de todas las fundaciones particulares de carácter mas ó menos francamente benéfico. En su consecuencia, las instituciones particulares que ántes se llamaban de instrucción pública, serán en lo sucesivo inspeccionadas, y protegidas por la Gobernación con el criterio de la legislación de beneficencia particular.

El Debate, en sus números del 31 de marzo y 1.º del actual, refiere nuevas particularidades de los sucesos del Valle de Abialajis, verdaderamente lamentables. Creemos que, después de las providencias tomadas, no quedarán impunes sus autores. Es extraño que si al capitán general de Granada se le han pedido fuerzas para auxiliar la accion judicial, no las haya enviado; y en este punto creemos que ha sido mal in-

formado nuestro apreciable colega, á quien con autorizados informes podemos contestar respecto á las apreciaciones nada favorables que hace de la conducta del juez de Antequera, que este funcionario no es de procedencia republicana, ni aun radical.

A consecuencia de las disposiciones generadas dictadas por el ministerio de la Gobernación sobre beneficencia particular, se ha descubierto que el hospital de Ceuta y su rica dotacion, acumulada de años atrás, están sin destino, porque fueron creados para cautivos. El edificio y el dinero serán aplicados á nuevo objeto benéfico, en armonía con las nuevas condiciones sociales.

Leemos en un colega:

Es cierto que en algunos puntos de la Serranía de Ronda vienen ocurriendo casualmente desde hace pocos dias incendios en varios montes de propiedad particular?

Si es falso que se desmintiera; si es cierto que se corrija y castigue el abuso.

Se ha dicho que hoy (ran esperados en Madrid algunos diputados provinciales de Cataluña, con objeto de pedir al gobierno la suspension de las garantías, en vista del incremento que van tomando las partidas carlistas.

La diputacion provincial de Madrid estuvo ayer tarde en el ministerio de la Gobernación en los momentos en que los ministros celebraban consejo, para rogar al poder Ejecutivo que suspendiese la marcha á Cádiz de los prisioneros carlistas, que debia verificarse hoy por la mañana. El gobierno accedió á la solicitud y anoche se comunicó la órden para la suspension de la referida marcha.

Tambien en la guarnicion de las Baleares se han notado síntomas de indisciplina.

Un periódico federal de Menorca dice que con natural indignacion supo el viernes último, después de la salida del vapor Mahónés, que habian sido embarcados en el citado vapor, aunque ignoramos con que objeto, cuatro individuos del regimiento infanteria de Soria, entre los cuales se encontraba el cabo C. Ros, acerca del cual circulaba el vago rumor de que debia ir desterrado á Ibiza.

Los sucesos de Berga causaron en el pueblo de Barcelona una de esas impresiones que difícilmente se borran, y los periódicos todos de la localidad, para calmarla, se esforzaron desde los primeros momentos en hacer comprender la inconveniencia de exigir las represalias ni de excitar las pasiones populares contra personas ajenas del teatro de la guerra, añadiendo que aquellas han de ejercerse, no en las ciudades ni en los pueblos contra personas indefensas ó prisioneros que sufren las

consecuencias de la guerra allí donde el gobierno los ha destinado, sino yendo al campo á combatir con arrojo y frente á frente á los que tienen las armas en la mano, ofreciendo sus servicios á las autoridades con verdadera abnegacion y poseídos de todas las virtudes que necesita el que por patriotismo sale á defender una causa con la buena fé y honradez que son consecuencia del entusiasmo.

Segun telegrama del gobernador de Lérida, las facciones se encontraban ayer en las inmediaciones de Solsona. Las columnas del ejército siguen sin descanso su persecucion.

El señor ministro de Marina ha presentado hoy en consejo un ejemplar de un diabólico invento de un polaco. Consiste en una bomba con el aspecto de un peñazo de coque, que llena de dinamita y mezclada con el carbon, al quemarse en un horno produce la explosion y destrozos consiguientes. El inventor parece que ha tomado la direccion de Gibraltar y España, y se le atribuye el propósito de destruir los buques españoles.

El circulo Hispano-ultramariano de Barcelona ha dirigido una comunicacion al de Madrid noticiándole que el ayuntamiento de Guantánamo (Cuba) le ha remitido una magnífica gran cruz de San Hermenegildo, para que en nombre de esta última corporacion, y como prueba del aprecio y gratitud del elemento leal de aquella ciudad, se entregue al ilustre conde de Valmaseda.

Se asegura que la junta de los oficiales antiguos de artilleria ha depositado su confianza en el duque de la Torre para que este vea la forma decorosa con que se pueda llegar á un arreglo.

Cuenta un periódico que paseando una de estas tardes por la alameda de Málaga un oficial prusiano de uno de los buques surtos en la bahía, vestido de uniforme, se vió rodeado de un numeroso grupo que le quitó la espada que ceñia. Acudió en queja el oficial al cónsul de su nacion, y á consecuencia de una enérgica reclamacion se devolvió inmediatamente la espada al oficial ofendido.

No hay noticia oficial de este hecho.

Durante el día no creemos que se haya recibido nuevo telegrama que dé noticia del movimiento de las facciones que al mando de Llorente, Olio y Dorregaray, se hallaban anoche en Peñacerrada en número de unos 3000 hombres. La noticia que, según parece, se sabe con referencia á comunicacion enviada desde Cenicero (Logroño), no ha sido confirmada aun de un modo auténtico por la autoridad militar de Victoria, á quien se han pedido informes.

Hoy ha salido de Pamplona el general Nouvilas al frente de la columna

— 678 —

Mad. Bertrand le tendió entonces su mano con gracioso ademán y dijo á nuestro caballero que estaba muy mudo de estupor.

Entonces, á la mesa. Ellos entraban por una puerta del comedor, y por la otra maese Bertrand, que llevaba á dos de sus muchachos en brazos y un tercero montado sobre la nuca.

Por la mula del papa! — exclamó fortuna, — ya tenía yo un presentimiento de todo esto, pero no me atrevia á creerlo. ¿Conque no estábais asesinado, maese Bertrand?

No tal, á Dios gracias; pero silencio; ya hablaremos de negocios cuando los pequeños se vayan á la cama.

Los pequeños en aquel momento se repartieron al rededor de la mesa.

No nos acostamos, papá, — decian, — tenemos que jugar; juega muy bien al caballo; después de ce-

— 679 —

ñar saltaremos sobre su espalda. Ya verás, ya verás.

El inspector difunto y resucitado no parecia oponerse á este extraño programa.

Ya veis, caballero, — dijo, — que tengo muchos hijos, y una hermosa mujer capaz de darme otros tantos.

Bertrand, — murmuró Julia sonrojándose.

Señora, — dijo fortuna, si mal no recuerdo, he oido hablar de un antiguo rey llamado Priamo, á quien su mujer dió cincuenta hijos y cincuenta hijas.

Pero vivia en Troya y en otros tiempos, — se apresuró á decir riendo el inspector. — Nos contentaremos con algo menos. Sirve la sopa, Julia.

Pues bien, os decia que con tanta familia y sin rentas, he tenido necesidad de ingeniarme. Mi oficio de inspector no me hubiera dado mas que para mantener á mi familia

— 682 —

— ¡El caballero! — encuentra bien asadas? — preguntó Bertrand.

En vuestra casa lo encuentro todo bueno, exquisito, adorable; pero no es esto lo que causa mi júbilo. Lo que me dá gana de reir y aun de cantar es la idea de que estamos al término de vuestras penas. Puesto que estais vivo y sano, maese Bertrand, Chizac es nuestro.

El inspector estaba ya en camino de perseguir el falsario, y sin embargo, al oír esta afirmacion, movió tristemente la cabeza y dijo:

Nunca puede contarse con las gentes que disponen de millones; estos hechiceros son sagrados. Cene-mos tranquilamente, ya os lo he dicho.

XII.

Bonde Fortuna y Bertrand celebran consejo.

Fortuna y maese Bertrand, después

— 675 —

En resumidas cuentas, — exclamó fortuna, — cuando un muerto se ha espuesto en la cueva del Chatelet, donde mil personas le han visto tendido en la mesa de mármol, cuando ese ha desaparecido como si se lo hubiera llevado el diablo, lo menos que puede hacer la justicia es preguntar á su viuda á ver si ella ha tenido la sagacidad de penetrar el secreto del diablo.

En el rostro de la viuda pintábase la impaciencia y el despecho; pero se contuvo y limitóse á decir por tercera vez:

¡He dicho que nada sé!

¡Pues es que yo lo sé todo! — repuso fortuna levantándose con enérgica espresion.

La viuda llevó su pañuelo á los labios sin duda para ocultar su terror, pero en este momento la puerta se abrió y Prudencia dijo:

La cena esta en la mesa. Dejé abierta la puerta al retirarse y de este modo llegaban más claros

de su mando, acompañado del general Lagunero, dirigiéndose al campo de operaciones. Las tropas han salido con el mejor espíritu, dando vivas a la república española.

—Una turba quiso, en efecto, como dice un periódico, penetrar en el consulado italiano de Málaga, creyendo que había armas en la casa; pero no llegaron a entrar por haberlo impedido el cónsul con su actitud enérgica, haciendo comprender a la turba el conflicto que con su conducta podía producir.

—Unas compañías de voluntarios de Granada parece que recorren la vega de aquella población disolviendo los ayuntamientos de los pueblos inmediatos y poniendo otros de su gusto.

—El gobierno sabe algo de lo que un colega habla respecto a cierto carbon de piedra llegado en un buque a Gibraltar, y creemos que habrá tomado sus medidas para que el combustible no dé sus resultados en España. Ya ayer digimos que el gabinete se había ocupado en examinar un diabólico invento de un polaco, que es sin duda a lo que se refiere nuestro colega.

## Gaceta.

—**Vista pública.**—Mañana se verá en la Diputación provincial un recurso entablado contra un acuerdo del Ayuntamiento de Córdoba sobre devolución del importe de bovedillas en el cementerio de la Salud.

—**Mural.**—Un vecino, compadecido de los grandes peligros a que estaba espuesta la población, ha mandado cerrar por su cuenta la sima de la plazuela de Benavente, al mes de haberse verificado el hundimiento. Este vecino ha hecho un favor al público y merece las gracias.

—**El vigía.**—Hoy es el Santo domingo de vitoras y de ramos. Los aplausos de los hombres suelen dar en el Calvario.

—**Manifestación.**—Se habla de una que tendrá lugar próximamente en esta capital.

—**En marcha.**—Muchas son las personas que se disponen a pasar la Semana Santa en Sevilla.

—**Nombramiento.**—Por haber sido admitida la dimisión del actual Secretario del Gobierno civil de esta provincia, ha sido nombrado para este cargo el inteligente y antiguo empleado de telégrafos D. Amador Viñas, nuestro estimado amigo, al que damos la mas cordial enhorabuena.

—**Las vacas en las nubes.**—El vecindario de esta capital y la prensa están alarmados con el alto precio de la carne, y que parece tiene por causa, según dice un periódico, el haber sido gravado este artículo por el Ayuntamiento con determinados arbitrios.

—**Uniformes.**—Los de voluntarios de la República de esta capital constan de pantalón gris, levita corta con vivos verdes y chambergo con escarapela y cinta tricolor.

—**Circular.**—Se interesa por el Gobierno de esta provincia a las municipalidades de la misma, los datos referentes a los establecimientos de Beneficencia existentes en los años de mil ochocientos sesenta y nueve y mil ochocientos setenta, por haberse encontrado errores en los remitidos antes.

— 676 —

hasta nuestros interlocutores la algazara de los niños y los ladridos del perro, al mismo tiempo que una voz varonil parecía querer imponerse a tan infernal tumulto.

Fortuna oyó aquella voz y miró asombrado a Mad. Bertrand, que llevó de nuevo un pañuelo a los labios, y en verdad que los ojos de aquella joven madre tenían travesura como los de sus hijos.

—¿Qué hay, Julia?—preguntó la voz varonil que se había dejado oír antes.

Julia era el nombre de la viuda, que respondió:

—Un exento a las órdenes del Chatelet.

—Creía conocer a todos los dependientes del Chatelet—repuso la voz.

—Soy del prebostazgo—repuso Fortuna.

—También los del prebostazgo, pero este es quizá uno nuevo.

La voz que de lejos hablaba esclamó:

—**El viernes.**—Ascienden a mas de veinte el número de las funciones religiosas dedicadas este año a Nuestra Señora de los Dolores. Todos los templos han estado llenos, y en muchos no han podido penetrar las personas que llegaban a ellos. Todo esto habla muy alto en favor de la cultura y de los católicos sentimientos de nuestro pueblo.

—**Hilaza.**—El ocho del corriente se adquirieron en subasta en el salon de la Diputación provincial, a las doce dias, novecientas libras de hilaza para los telares del Hospicio.

—**Agua.**—El Sr. Gobernador, a virtud de lo dispuesto por el Ministerio de Fomento, ha excitado a los Ayuntamientos y a las comunidades de propietarios que se hubiesen mostrado morosos para que formen las ordenanzas y establezcan los sindicatos y Jurados de riego, según la Ley de tres de Agosto de mil ochocientos sesenta y seis.

—**Subasta.**—El carbon para los establecimientos de Beneficencia, se subastará en los dias y en la forma que se anuncia en su lugar oportuno.

—**Suma y sigue.**—En el número anterior dijimos que hacia cinco dias que no recibíamos el periódico *El Tiempo*. Hoy debemos decir que es el correo de ayer nos ha faltado, además de *El Tiempo*, los de Madrid *El Imparcial*, *El Eco de España*, *El Estado Catalán*, *El Debate*, *La República democrática*, *La Restauración*, *La España Federal* y *El Gobierno*. Pedir mas fuera gollería.

—**No hay que asustarse.**—El Soto de la Barca es el sitio designado para el ejercicio de los quintos del cuarto escuadrón de Montesa, de guarnición en Córdoba.

—**Concurso.**—Para el dia treinta del corriente se convoca al juzgado de primera instancia de la izquierda de esta capital a los acreedores de Don Esteban Nuñez y Obrero.

—**Jurado.**—En el *Boletín oficial* de ayer se publican las listas de jurados elegidos por los partidos de Pozoblanco, Montilla, Baena y Posadas.

—**Industria.**—Se ha solicitado el registro de dos pertenencias de la mina de hierro titulada *Dolores*, sita en el Chaparral de Mendez, término de esta capital.

—**No fué cosa.**—Aunque se prendió fuego en el molino del Sr. Benitez, término de Montoro, las consecuencias no fueron como se ha creído, pues fácilmente pudo apagarse sin que causara grandes estragos.

—**Llamamiento.**—El juzgado de Montoro llama por edictos a Don Antonio Enriquez, contra el que se procede por malversacion de fondos del Estado.

—**Modas.**—Ahora que se acercan ya los bellos dias de primavera, aunque el triste invierno parece que tiene empeño en prolongar su dominio en el año presente, a juzgar por las abundantes lluvias y aun copiosas nevadas que las nubes nos envían, es ocasion oportuna de ofrecer a mis lectoras la descripción de dos bellos trajes para calle y paseo, modestos y sin costosos adornos, pero elegantes. PRIMERO.—Traje para calle.

—El vestido es confeccionado con tafeta color de hoja seca, y la falda, que debe señalar una cola no muy larga, se adorna con un volante plegado, con cabeza,

de unos 40 centímetros de altura. Este vestido exige una polonesa ajustada, que se guarnicea de guipure del mismo color, y ceñida al cuerpo por medio de uno de esos cinturones que tanto usan hoy las damas elegantes, advirtiéndose que el guipure del vestido debe continuar en zig-zag sobre el delantero de la túnica, y que esta queda interrumpida por lazadas de cinta de un color algo mas oscuro que el de aquel. Las mangas son abiertas y el cuello marinero. Para este traje se necesita un sombrero cerrado, con encajes negros y pequeñas flores de té. SEGUNDO.—Traje para paseo.—El vestido se hace de faya negra, y la parte de delante de la falda va guarnecida con bieses ribeteados de raso azul; pero estos bieses se convierten en cuatro volantes, también con ribetes de raso azul en los paños de atrás, y algunos graciosos pliegues figurados de trecho en trecho con el mismo raso. El cuerpo es de aletas plegadas por atrás, y solapas vueltas, azules, sujetas en la parte exterior con botones de la misma tela, pero delante el chaleco es de raso, con aletas cuadradas, y la parte de abajo del mismo cuerpo, va abierta como el extremo de las mangas, dejando ver el chaleco. Cinturon con caídas azules, y largo fisco. El sombrero debe ser de los llamados *Rabagas*, de faya negra con bullones, plumas y cintas azules. Por último, como se acercan los dias de Pascua, en los cuales se celebran numerosas recepciones de fiesta, creo que mis lectoras de *El Debate* verán con agrado la descripción de un lindo traje para asistir que voy a traducir del semanario inglés *Victoria*.

Vestido viso de seda verde-agua y de tarlatana de igual color encima; por delante lleva este un volante plegado de veintiseis centímetros de ancho, con tres bullones encima, que se continúan por alrededor de la falda, y otros tres por detrás al canto de ella. La túnica forma en la parte de delante anchas solapas, y va recogida por detrás con pequeños lacitos de terciopelo y raso encarnado, y mejor con ramitos de coral. La berta la forma un volante plegado, con un bullon encima, y completa el adorno un gracioso lazo de terciopelo negro, que se coloca junto al hombro, y del cual penden largas caídas con fisco. El peinado alto, pero a gusto de la dama que se ponga el traje, cuidando únicamente de no colocar entre los cabellos mas flores y adornos que un pequeño capullo de rosa encarnada, ó un ramito de coral sobre dos hojitas verdes.

—**Bandera.**—Ha habido una manifestación en Villanueva del Rey para la reorganización del comité y el estreno de la bandera republicana.

—**Que venga.**—Los diarios del Brasil anuncian la habilidad de una mujer que cura radicalmente el vicio de la embriaguez. Vea usted una mujer que muchos recibirían en su casa con grandísimo entusiasmo.

—**Los guantes.**—Un periódico francés, termómetro de las variaciones perpetuas de la moda, dice que se trata de suprimir los guantes para los hombres, aun en el traje de etiqueta. El siglo XVIII los desdénaba ya, lo cual es un precedente. Desde 1779, los guantes han vuelto de dia en dia a estar de moda; esto se concibe; pero tanto convienen a esta época de sociedad hete-

rogénea, como la nuestra, cuanto están de sobra en una sociedad casi homogénea. Donde no se teme el tocarse las manos, puede dejarse el uso del guante, porque no se está obligado, como acontecia a Nestor Roqueplan, a lavarse las manos cada vez que se vé uno en la necesidad de alargarla sin guantes a un «desconocido». Además, hay que notar que en el mundo aristocrático las bonitas manos, como los pies bonitos, son un signo de raza, engañador quizás de doce veces las dos, pero verdadero las diez, y es lástima, en este caso, ocultarlas en una envoltura comun, bajo la cual las manos feas pueden clandestinamente crearse privilegios, que solo corresponden a las bonitas. Añadamos un poco de filosofía histórica a propósito de los guantes. Los guantes con frecuencia han reunido ó expresado disposiciones morales. Así, a la muerte de Carlos X, algunos diputados indefinidos, de los cuales aun viven algunos, han tratado de hacer un empleo político del guante. Presentábase en el salon de descanso del teatro de la Opera y del teatro italiano, llevando en una mano guante amarillo y en la otra negro. La mano negra les abría los salones del Faubourg Saint Germain; la mano amarilla se amparaba del presupuesto. Encontraban un legitimista, al momento sacaban del bolsillo la mano que estaba de luto y se la presentaban; pero si encontraban algun personaje de la casa del rey Luis Felipe, manifestábanle la mano de guante amarillo. Si la usancia del guante llega a ser una fórmula de elegancia, no podría sostener por largo tiempo esta significacion, porque este medio está al alcance de todos en la sociedad.

—**Diputación provincial de Córdoba.**  
Comision permanente.  
No habiendo tenido efecto, por falta de licitador, la subasta anunciada para el 23 de Marzo último con objeto de adquirir 1771 arrobas de carbon y 1368 de leña con destino a los establecimientos de la Beneficencia provincial, la comision permanente de esta Excm. Diputación, en sesion de 3 del corriente, ha acordado se anuncie nuevamente para que el martes 8 del actual tenga lugar dicho acto a las 12 de su mañana, en el salon alto de espresada corporacion, bajo el tipo y pliego de condiciones que obra en esta Secretaría. Lo que se anuncia por medio de este periódico para conocimiento del público.

Córdoba 4 de Abril de 1873.—El vice-presidente, José F. Salcedo.

Por acuerdo de la Comision provincial del 3 del actual, se sacan a pública licitacion 900 libras de hilaza, con destino a los telares de la casa Socorro Hospicio, cuyo acto tendrá lugar el Martes ocho del corriente a las doce de su mañana en el salon alto de sesiones de espresada corporacion, bajo el tipo y pliego de condiciones que se halla de manifesto en esta Secretaría. Lo que se anuncia en este periódico para conocimiento del público.

Córdoba 4 de Abril de 1873.—El vice-presidente, José F. Salcedo.

Los que suscriben, el primero como apoderado especial de la Sociedad Agus-

tin Fuentes y Compañía y de D. Agustín Fuentes y Horcas, y los demás como individuos de la Comision interventora amistosamente nombrada por los interesados en los negocios de la Sociedad, invitan a todos los acreedores hipotecarios, escriturarios y comunes, tanto de la Sociedad como del Señor Fuentes en su particular, para que asistan a una junta extrajudicial y amistosa que se celebrará el dia dos del corriente a las cuatro de la tarde, en casa del señor D. Juan José Barrios, calle de Santa Ana número 10, para tratar de asuntos de interés general.—Juan José Barrios.—T. M. Azpitarte.—Pedro Losada.—Pedro Lopez.—José Escalambre.

## Boletín religioso.

—Hoy.—San Celestino, papa y confesor.—Mañana, San Epifanio, obispo, y compañeros mártires.

—**JUBILÓN CIRCULAR.**—Hoy y mañana no hay.

—En la iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores habrá esta tarde ejercicios, y predicará el Sr. Lic. D. Rafael de Espejo y Coronado.

—Hoy y mañana primero y segundo dia de quinario al Santísimo Cristo de las Penas, en la iglesia parroquial de Santiago, a las oraciones: predicarán respectivamente los señores don Manuel Bravo y don Juan Juliá Vilaplana.

—Hoy y mañana primero y segundo dia de quinario a Jesus Crucificado, en la ermita de San Juan de Letran, a las oraciones.

—Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Consuelo, en S. Pablo.—Mañana, a Ntra. Sra. la Divina Pastora, en San Juan.

## Espectáculos.

### TEATRO DEL RECREO.

Funciones para hoy.—Por la tarde. La zarzuela en un acto, *A rey muerto*.—La zarzuela en un acto, *Las sigas de mi mujer*.—La zarzuela en un acto, *La trompa de Eustaquio*.—A las 3 1/2.—A real.

Por la noche.—La zarzuela en un acto, *El capitán Chubasco*.—La zarzuela en un acto, *Fuerza de voluntad*.—La zarzuela en un acto, *En las alas del toro*.—A las 8.—A 3 rs.—Se admiten billetes de abono.

### TEATRO DE IBERIA.

Funcion para hoy.—A beneficio de don Enrique de la Reguera, primer apuntador de la compañía que ha estado actuando en dicho teatro.—El drama fantástico religioso, *D. Juan Tenorio*.—A las 8.—A 2 rs.

### GRAN CIRCO DE MADRID,

en el Galápagos.

### COMPANIA BUENAS DE DON RAFAEL DIAZ.

Hoy dos grandes funciones, la primera a las tres y media de la tarde y la segunda a las ocho de la noche. La funcion de la tarde será la mejor que se ha ejecutado en toda la temporada, la que dejará recuerdos en Córdoba,

— 680 —

con pan seco, y tal mafia me he dado, que el pan seco no le quieren ni los grandes ni los chicos. ¿Teneis apetito?

—¡Como un lobo hambriento!

—¡Ah! ¡pues entonces vamos a cenar como principes! Precisamente he procurado esta noche reforzar la mesa en albricias de ciertos rendimientos, y os aseguro que no daría mis gajes por el sueldo de un presidente de sala.

—¿Cómo encontráis la sopa?

—¡Deliciosa!

—Sois hombre de buen gusto, además habeis jugado con los niños y esto me encanta. Ved como esa muñeca se tiene derecha en la mesa. Tienen juicio a las horas de comer; su madre les educa; y el resto del dia ellos son los dueños.

La verdad es que toda la familia menuda guardaba una compostura superior a su edad.

—Julia.—repuso Bertrand.—¿cuánto te ha dado hoy Mr. Chizac?

— 681 —

—Diez mil libras.

El inspector dirigió una mirada de inteligencia a Fortuna.

—He hecho buenos negocios en mi vida,—dijo,—pero ninguno de esta talla.

—Llama a Leal; ¡hoy debe haber para todo el mundo!

Julia, que era la obediencia a misma, llamo al perro sin pedir explicacion.

El perro se dirigió derecho al bolsillo donde ella había guardado los bonos, y su nariz se dilató como la de un perro de caza en el monte.

—¿Conoceis esto, caballero?

—Si, señor,—repuso Fortuna.

—Es curioso,—dijo Bertrand.—Y Pistolin tiene ingenio. Ya hablaremos de esto despues de cenar. Prudencia, baja a la cueva a buscarnos una botella de ese vino viejo de Borgoña que me ha enviado el falsario; no le equivoqueis.

Fortuna, que acababa de servirle su par de chuletas empezó a frotarse las manos con alegría.

— 677 —

—Aparta, Josefina, quitate de enmedio, Carlos: quiero ver la cara de ese pájaro de mal agüero.

—¡Que el diablo me lleve,—pensaba Fortuna,—si esta no es la voz de maese Bertrand!

Y dirigía miradas escudriñadoras hacia la puerta entreabierta que le mostraba una mesa cubierta de diferentes platos, y en cuyo centro humeaba ya una sopa sustanciosa; pero la voz partía de otro cuarto mas allá del comedor y que no tenía luz.

La inquietud de Fortuna se disipó al oír una ruidosa carcajada que salía de aquel cuarto sin luz, y la voz que se venía oyendo hacia rato esclamó:

—¡Calle! pues si es el moso que se durmió en la cueva de Guillermo Badin. ¿Cómo se llamaba? ¡Ah! ¡el caballero Fortuna! El me abrió despues la puerta de la cueva del Chatelet. Julia, convidada a cenar; es tambien de los amigos de Teresa Badin.

con  
2 rs.  
24 rs.  
para  
dad  
pecta  
nas q  
Al m  
de fa  
espe  
ros d  
La  
da.—  
—Me  
pasen  
duaci  
circo  
señal  
  
La  
estruc  
el mi  
Pro  
—Las  
habian  
se de  
dicho  
tiuan  
  
—L  
gunas  
das de  
gado a  
separe  
cuenci  
carril  
culacio  
  
—L  
Ebro e  
gran v  
dad de  
Cata  
D. Pa  
con la  
da car  
de San  
hacien  
dividu  
dole un  
tarios  
guna.  
—La  
Tordel  
luntari  
varios  
—La  
  
Cotisa  
Conse  
Baudi  
Bonos  
Accio  
  
Trigo  
Cebad  
Haba  
Garba  
Escab  
Acetit  
Idem  
Mais  
Alber  
Alpist  
Carne  
Id. de  
Jabon  
  
En la  
bada de  
Acete de  
  
Exist  
el 3—T  
para el  
12 1/2  
  
Trigo  
bas de 35  
  
Trigo  
bas de 34  
  
De Ma  
unos de  
De Cá  
tuya a la  
las once  
De Má  
unos de  
la noche.  
De los  
Madrug

con gran rebaja de precios.—Entrada, 2 rs.—Media, 1.—Silla, 2 rs.—Palco, 24 rs.—El director pone estos precios para que todas las clases de la sociedad puedan disfrutar de este gran espectáculo, como igualmente las personas que no pueden concurrir de noche. Al mismo tiempo aconseja á los padres de familia que lleven á sus hijos, pues espresamente se harán algunos números de risa para distraerlos.

### Correo de ayer.

La Gaceta del día publica el siguiente extracto de los despachos recibidos en el ministerio de la Guerra.

Provincias Vascongadas y Navarra.—Las columnas Salcedo y Costa, que habian llegado á Vitoria para proveer de fondos y calzado, han salido de dicho punto esta madrugada para continuar la persecucion de las facciones.

—La necesidad de que practiquen algunas operaciones las fuerzas encargadas de proteger la via férrea, ha obligado al general en jefe á disponer se separen de dicha linea, y en su consecuencia decidió la empresa del ferrocarril se suspendiera desde ayer la circulacion de trenes de Vitoria á Irun.

—Los voluntarios de la ribera del Ebro están sobre las armas, y ejercen gran vigilancia á causa de la proximidad de las facciones.

Cataluña.—El capitán de voluntarios D. Pablo Martra, alcanzó anteaer con la fuerza de su mando á una partida carlista que se hallaba en unas casas de Santa Pau, término de Cervellon, haciendo prisioneros á 20 de los 24 individuos que la componian, y causándole un muerto y un herido. Los voluntarios no experimentaron pérdida alguna.

—La faccion Bosch se aproximó á Tordella, siendo rechazada por los voluntarios con pérdida de un muerto y varios heridos.

—Las facciones reunidas de Tristany

y Vallés se han dirigido por Mamirra-nen á Igualada, quemando las casillas de los guardias del tren, y haciendo grandes destrozos. Las persiguen tres columnas.

—Habiendo sido presos en las inmediaciones de Tarrasa dos individuos sospechosos, que resultaron ser sacerdotes, se amotinó el pueblo pidiendo su muerte; pero restablecido el orden por el regimiento de San Fernando, al mando de su coronel, fueron conducidos los presos á la cárcel.

—Unos disparos que se oyeron en las inmediaciones de Tarragona hicieron que los voluntarios ocuparan los puntos importantes de la poblacion y las iglesias; pero restablecida la tranquilidad los han abandonado, á escepcion de dos de las últimas; no habiéndose alterado el orden á pesar de la escitacion.

Publica la Gaceta el decreto disponiendo que el día 14 del mes actual los ayuntamientos espondrán al público las listas rectificadas.

Desde dicho día hasta el 22 se harán las reclamaciones de inclusion ó exclusion de las listas.

Concluido el plazo, los agraviados acudirán en alzada desde el día 22 hasta el 2 de mayo próximo ante la comision permanente de las diputaciones provinciales.

El día 2 de mayo se espondrán las listas ultimadas por los municipios con la designacion de los colegios y las secciones á que correspondan los electores.

Los recursos de apelacion á las audiencias se harán por falta material de tiempo en los seis primeros dias del anterior plazo, ó lo que es igual, desde el 2 al 8 inclusive.

Las cédulas talonarias se empezarán á entregar á domicilio desde el día 2 de mayo, y quedarán repartidas el 8 del mismo mes, dos dias antes de la eleccion.

El elector á quien sin motivo alguno deje de entregársele su cédula en el tiempo señalado, la reclamará al municipio; y de no ser atendido, podrá entablar desde luego contra el alcalde la correspondiente accion criminal.

De La Correspondencia de España y

demás periódicos tomamos las noticias siguientes:

—La comision permanente de la Asamblea nacional se ha reunido esta tarde á las cuatro y media en el despacho de los señores secretarios del Congreso, bajo la presidencia de D. Francisco Salmeron, con asistencia del señor presidente del Poder ejecutivo.

Los Sres. Romero Ortiz y marqués de Sardoal pronunciaron dos extensos discursos encaminados á demostrar la situacion critica porque el pais atraviesa.

El Sr. Figueras les contestó, dando amplias explicaciones sobre lo que en España ocurre, asegurando que si el espíritu público crece en su agitacion, es debido á las muchas noticias que los alarmistas de oficio divulgan, y que el estado de las facciones no presenta el carácter de gravedad que se les supone.

El Sr. Figueras dió las mayores seguridades á la comision de que el gobierno estaba dispuesto á mantener el orden á todo trance y á evitar que se opongian perturbaciones á la buena marcha de la administracion y de la justicia.

Dió las mayores seguridades y las mas serias promesas de que el gobierno no influiría en la cuestion electoral, y á las siete de la tarde, hora en que escribimos estas líneas, continuaba su discurso.

Varios señores de la comision tenian pedida la palabra, lo cual hace esperar que la sesion se prolongue bastante.

—Roma, 3.—El papa se halla indispuerto á consecuencia de un fuerte reuma.

Se asegura que hasta ahora no presenta la enfermedad síntomas alarmantes.

Los médicos han dispuesto que durante algunos dias cesen las recepciones públicas.

Versalles, 3.—En vista de la insistencia del señor Grevy en rehusar el cargo de presidente de la Asamblea, se ha fijado para mañana la eleccion presidencial.

Ha continuado el debate sobre la municipalidad de Lyon.

El proyecto de la izquierda ha llegado á discutirse por artículos, habiéndose desechada por 488 votos contra 203.

Halifax, 3 (via Falmouth).—Hay detalles sobre la pérdida del vapor «Atlantico».

De 1038 personas que llevaba á bordo solo unas 300 han sido salvadas.

Todas las mujeres y todos los niños han perecido.

El buque encalló á las dos de la madrugada cuando todo el mundo estaba acostado.

La noche era muy sombría.

El buque se fué á pique en pocos minutos.

—En la calle de Northumberland, inmediata al Strand de Londres, se ha verificado el lunes último un meeting de los partidarios del carlismo. El comité carlista que abrió el último empréstito en Londres y que se ocupa de la adquisicion de elementos de guerra, dió cuenta de las ventajas alcanzadas por su partido, y desmintió las noticias sobre abdicacion del duque de Madrid ó su regreso á Ginebra. Añadió que se necesitaban todavía cinco millones de reales para completar el armamento de los carlistas en España, y abrió una nueva suscripcion.

—En la bahía de Gibraltar ha naufragado el vapor español Asturias, de resultados de un violento choque con otro buque.

—Segun el Gobierno, la cuestion de los artilleros no se resuelve porque tropieza con dificultades en el ministerio de la Guerra, y porque la mayoría de los ministros y de los republicanos no tienen disposicion á orillarla satisfactoriamente.

—Una carta de San Juan de Luz dice que los legitimistas franceses han regalado á D. Carlos hasta 40 piezas de artillería.

—En la iglesia del convento de la Cantalaria, de Cádiz, que acaba de ser desalzado por las monjas por mandato de los republicanos, fué bautizado el Sr. Castelar.

—Dentro de quince ó veinte dias empezarán á circular nuevas monedas con el emblema de la república.

—Anteaer se verificó una manifestacion del gremio de barrileros y toneleros de Málaga, reclamando no se desembarsase el cargamento de vasijas que habian conducido á aquel puerto dos buques procedentes de Francia. Los manifestantes, que ascendian á

unos trescientos, discurrieron despues largamente sobre la conducta que debian seguir para la realizacion de sus propósitos, acordándose por mayoría que el gremio se declarase, por ahora, en huelga.

—Ayer llegó á Estella y salió de dicho punto el general Nouvilas; pero esta madrugada se ignoraba por completo su situacion.

—Parece que Saballs al marchar hacia Puigcerda llevaba anteaer 2500 hombres. Habia salido fuerza para defender á esta poblacion contra cualquier ataque del guerrillero catalan.

—Cartas de la frontera dicen que los navarros han declarado que quieren ser mandados por carlistas de su tierra, y que D. Carlos habia acordado que fuese Elio á ponerse al frente de ellos.

—Ayer tarde se presentaron al comandante militar de Olot 21 carabineros hechos prisioneros en Ripoll, que habian logrado evadirse por una ventana del edificio donde se les custodiaba.

—En un solo distrito de la provincia de Granada han sido destituidos ocho ayuntamientos elegidos por el sufragio y sustituidos por otros á voluntad de la autoridad provincial.

Despues de las terminantes palabras de ayer del Sr. Figueras, esos ayuntamientos y cuantos se hallen en igual caso, volverán á sus puestos, antes por supuesto de que se hagan las elecciones.

—Hoy ha remesado el Tesoro cantidades importantes al ejército del Norte y á la marina del Ferrol.

—El Sr. Thiers ha escrito hace pocos dias una carta muy afectuosa al ministro de Estado Sr. Castelar.

—Creemos que á principios de la próxima semana quedará satisfactoriamente arreglada la cuestion de los artilleros.

### Ultima hora.

TELEGRAFIA PARTICULAR.

Madrid, 5.

Zorrilla ha llegado.

El Gobierno ha mandado que las Diputaciones repongan los Ayuntamientos.

El Papa continúa enfermo.

IMP. DEL DIARIO DE CORDOBA.

## SECCION GOBIERNO.

### MERCADOS.

**Bolsa de Madrid.**

Cotizacion oficial del 4.

Consolidado, 49'0

Deuda del personal 00,30.

Bonos, 64,10.

Acciones del Banco de España, 455,00.

### Córdoba.

Trigo de 32 á 34.

Cebada, de 23 á 25.

Habas de 25 á 28.

Garbanos, de 50 á 70.

Escaba de 44 á 46.

Aceite en los molinos, á 30.

Idem id. en la ciudad, de 34 á 35.

Mais de 38 á 40.

Alberjones 26 á 28.

Alpiste de 50 á 60.

Carns de vaca á 50 cuartoslibra.

Id. de carnero á 28.

Jabon blando, á 46 cuartoslibra.

### Sevilla.

En la Alhóndiga.—Trigo de 37 á 44. Cebada de 23 á 24.—Habas de 33 á 34.

Aceite de 33.

### PERNEO.

Existencia del día 935.—Entrados el 3.—Total, 935.—Vendidos 9.—Quedan para el día 926.—Precios: de 40 0/0 á 42 1/2 cuartos libra.

### Málaga.

Trigo de 37 á 45. Cebada de 21 á 29. Habas de 35 á 40. Aceite de 33 1/2 á 35.

### Granada.

Trigo de 36 á 42. Cebada de 25 á 26. Habas de 34 á 36.

### CORREOS.

ENTRADAS.

De Madrid y su carrera á las 12 y 41 minutos de la tarde.

De Cádiz y su carrera y de Sevilla y la suya á la una y 40 minutos de la tarde, y á las once y 35 minutos de la noche.

De Málaga y su carrera á la una y 31 minutos de la tarde, y á las 10 y 23 minutos de la noche.

De los pueblos de la sierra á la una de la madrugada.

### SALIDAS.

Para Madrid y su carrera á las dos y 23 minutos de la tarde.

Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la suya á las dos y diez minutos de la tarde y á las 4 y 30 minutos de la misma.

Para Málaga y su carrera á las 2 de la tarde, y á las 5 y 40 minutos de la mañana.

Para los pueblos de la sierra á las doce de la noche.

Horas de recoger la correspondencia.—A las diez y 30 minutos de la mañana, doce de la tarde y diez de la noche.

### FERRO-CARRILES.

#### De Córdoba á Madrid.

Habrá dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo: saldrá de Córdoba á las 2 y 25 minutos de la tarde, y llegará á Madrid á las 6 y 5 minutos de la mañana. De Madrid saldrá á las 4 de la noche y llegará á Córdoba á las 12 y 41 minutos de la tarde.

El otro tren saldrá de Córdoba á las 2 de la madrugada y llegará á Madrid á las 9 y 48 minutos de la noche. De Madrid saldrá á las 7 de la mañana y llegará á Córdoba á las dos de la madrugada.

Precios: en primera clase 494 rs. 50 céntimos; segunda clase 450 rs. 75 céntimos; tercera clase 92 rs. 50 céntimos.

#### De Córdoba á Sevilla.

Habrá tres trenes diarios. El primer tren sale de Córdoba á las 6 y 55 minutos de la mañana y llega á Sevilla á las 12 y 55 minutos de la tarde. Sale de Sevilla á las 6 de la mañana y llega á Córdoba á las 12 del día.

El segundo tren sale de Córdoba á las 2 y 10 minutos de la tarde, y llega á Sevilla á las 5 y 33 minutos de la misma. Este tren conduce directamente á Cádiz. De Sevilla sale á las 4 y 45 minutos de la mañana y llega á Córdoba á las 4 y 40 minutos de la tarde. En este tren se puede venir directamente de Cádiz.

El tercero sale de Córdoba á las 4 y 30 minutos de la tarde y llega á Sevilla á las 10 y 20 minutos de la noche. De Sevilla sale á las 5 y 35 minutos de la tarde, y llega á Córdoba á las 11 y 35 minutos de la noche. Precios de Córdoba á Sevilla y viceversa. Primera clase, 57 rs. 75 cént. Se-

gunda clase, 43 rs. 75 cént. Tercera clase, 26 rs.

El primer tren solo tendrá lugar los martes, jueves, sábados y domingos; y el tercero los lunes, miércoles, viernes y domingos.

#### De Córdoba á Málaga.

Habrá dos trenes diarios. El primero saldrá de Córdoba á las 5 de la mañana, llegando á Málaga á las 12 de la misma. De Málaga sale á las 7 y 30 minutos de la mañana, y llega á Córdoba á las 4 y 31 minutos de la tarde.

El segundo tren sale de Córdoba á las 2 de la tarde, y llega á Málaga á las 8 y 4 minutos de la noche. De Málaga sale á las 3 y 25 minutos de la tarde, y llega á Córdoba á las 10 y 23 minutos de la noche.

Precios de Córdoba á Málaga y viceversa. Primera clase, 93 rs. 50 cént. Segunda clase, 70 rs. 25 cént. Tercera clase, 42 rs. 50 cént.

#### De Córdoba á Belmez.

Abierta á la explotacion la seccion de este ferro-carril comprendida entre la Venta de la Alhondiguilla y Belmez, habrá un tren diario, por ahora, en combinacion con las líneas de Belmez á Almorochon y de Ciudad-Real á Badajoz. Saldrá de Belmez para la Alhondiguilla á las 6 y 15 minutos de la tarde; y de la Alhondiguilla para Belmez á las 6 y 40 minutos de la mañana. Hay un servicio de Diligencias entre Córdoba y la Alhondiguilla en combinacion con dicho ferro-carril.

#### Diligencias-correos de Córdoba á la Alhondiguilla.

Tiene establecido un servicio diario desde Córdoba á la Alhondiguilla en combinacion con el ferro-carril de Belmez y los de Extremadura, la Mancha y Portugal.

La salida de los carruages será á las once de la noche.

La administracion, á cargo de los señores Viguera hermanos, se halla establecida calle del Ayuntamiento 12.

Precios de asientos convencionales:

### CAMPANADAS

que en caso de incendio deben dar las Par-

roquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurra el mismo.

Catedral, 4.—S. Pedro, 2.—S. Andrés, 1.—S. Lorenzo, 4.—Santa Marina, 5.—San Nicolás de la Villa, 6.—S. Miguel, 7.—Compañía, 8.—S. Juan, 9.—Agerquia, 10.—Santiago, 11.—Magdalena, 12.—Espiritu Santo, 13.—S. Basilio, 14.—Merced, 15.

Para los incendios en deshabitado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, San Nicolás de la Villa, Salvador, Santa Marina y San Andrés, cuyas tres campanadas alternarán por espacio de una hora con el volteo de una esquita.

### COSARIOS.

Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se espresan:

#### POSADA DE SAN PABLO.

Porcuna y Cañete.—Benito Garrido y Garrido.

Lopera.—Pedro Ortega.

POSADA DE SANTA MARTA.

Bujalance.—Francisco Bensela.

Ahora.—Juan Espejo.

Carpio.—Fidel Charquero.

Pedro Abad.—Francisco Castilla.

#### POSADA DE SAN ANDRÉS.

Villa del Rio.—Francisco Real.

#### POSADA DE LA PULLA.

Montalvan.—Cristóbal Mariscal.

Castro.—José Toribio y Llorente.

Rambla y Montalvan.—Francisco Guadix.

Hinojosa.—Francisco Gonzalez, Manuel Delgado y Diego Murillo.

Pozoblanco.—Joaquin y Martin Redondo y Antonio Laureano.

#### POSADA DE LA MADERA.

Lucena.—Julian de Alba.

Castuera.—Juan Matamoros.

Pedroches y Almaden.—Ildefonso R. José Lopez.

Priego.—Cecilio Arenas.

Luque y Granada.—Mateo Morin.

Montoro.—Francisco Luque.

POSADA DE LAS YERBAS.

Villanueva de Córdoba.—Bartolomé Castro y José Jurado y Romero.

Doña Mencía.—Cristóbal de Navas.

Baena.—Andrés Rabadan.

Villafranca.—Manuel Adamus.

#### POSADA DEL POTRO.

Baena.—Isidro Celadreno.

### PARADOR DEL TORO.

San Sebastian de los Ballesteros.—Juan Antonio Gomez y Sanchez.

Cañete de las Torres.—Manuel Gutierrez Rueda.

Obejo.—Francisco Diaz y Luis Aguilar.

Fernan-Núñez.—José Serrano, Antonio Toledano, Alonso Rubio y Juan Garcia.

Palma del Rio.—Juan Perez.

Montalvan.—Ildefonso Robles.

#### POSADA DE SAN RAFAEL.

Villafranca.—Juan Misas y Torres.

Domingo de Mora, cesario de Córdoba á Montilla, calle de la Cara, núm. 25, en la pescadería.

Montalvan.—Juan Castellano y Jurado.

#### POSADA NUEVA DE SANTA PABLO.

La Carlota.—Juan de la Cruz.

#### POSADA DE SAN ANDRÉS.

Villa del Rio.—Pedro Moyano.

Hinojosa.—Esteban Jurado.

Villanueva.—Manuel Adamus.

### FRANQUEO

#### de la correspondencia.

CARTAS para el interior de las poblaciones. Donde está establecido, hay que poner un sello de 5 céntimos de peseta, sea cualquiera su peso, y por estas no se pagará el cuarto llamado de *cartero*.

Para todos los pueblos de la Península é islas adyacentes. El franqueo es obligatorio. Un sello de 40 céntimos de peseta por cada quince gramos.

Certificados.—Ademas de los sellos de franqueo otro de 50 céntimos de peseta.

Para Cuba y Puerto Rico.—Un sello de 25 céntimos de peseta por cada diez gramos.

Certificados.—Ademas del franqueo un sello de una peseta.

Para las islas Filipinas.—Un sello de 25 céntimos de peseta por cada diez gramos.

Por los vapores ingleses.—Un sello de 50 céntimos de peseta por cada 10 gramos.

